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【東松山市議会での私の一般質問】（１２月１３日）抜粋して記載

１．部活動の地域移行について

２．カスタマーハラスメントと消費者教育について

第５７号　2025年1月16日発行

発行人　関口たけお後援会

連絡先　ボッシュ労働組合連合会

問 教員が希望する部活動の顧問についている割合はどれくらいか。

答 昨年度実施した部活動の地域移行についてのアンケート結果では、６３．６％が希望する部活動

と回答。

謹んで新年のご祝辞を申し上げます。皆様には健やかに新春を迎えられたこととお慶び申し上げま

す。今回は１１月２６日から１２月２０日まで開催された市議会定例会につきましてご報告いたします。

問 部活動顧問として「やりがい」や「楽しさ」を感じている顧問の割合はどれくらいか。

答 ６７．８％がやりがいや楽しさを「感じている」、「やや感じている」と回答。

問 カスタマーハラスメントの周知・啓蒙はどのように行っているのか。

答 市民に向けては、市のホームページにおいて相談窓口の紹介の他、消費者庁の「消費者教ポー

タルサイト」や厚生労働省のホームページの「カスタマーハラスメント対策企業マニュアル」へのリン

ク先を掲載している。また、市内の企業等に向けては、雇用者を対象とした「労働講座」で、ハラス

メントの一つとしてカスタマーハラスメントを取り上げ、ハラスメント防止対策の周知、啓発に取り組

んでいる。

問 小中学校において児童生徒への消費者教育は実施されているのか。

答 社会科や家庭科、道徳の授業において実施している。

問 学校と取引している業者がカスハラを受けて

いると相談を受けた。教育委員会或いは学校とし

てこれをどのように捉えているのか。

答 学校が取引する業者に対し、カスタマーハラ

スメントととられる行為を行うことはあってはならな

いことと捉え、校長会において、教職員の業者に

対する対応を丁寧に行うよう指導を行っている。

各学校でも、そのような行為を行わないよう、教職

員に指導している。
会派にて12分野51項目の政策要望書を市長に提出（12月20日）

問 地域移行する場合の課題と今後の方向性は。

答 指導者、活動場所、費用が課題と捉えている。課題解決に向けた取組として、「東松山市立中学

校部活動地域移行検討協議会」を開催し、課題について検討していく。

今後の方向性は、まずは休日の部活動について地域移行できるよう可能な範囲で進めていく。
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３．カーボンニュートラルＳＡＩＴＡＭＡネットワーク活動について

４．特別支援学校に在籍する不登校児童生徒への支援体制について

問 本市での東松山市既存住宅太陽光発電設備設置奨励金の条件とその実績は。

答 令和４年度より東松山市既存住宅太陽光発電設備設置奨励金交付要綱に基づき、奨励金として、

１件あたり７万円の地域通貨ぼたん圓を交付している。主な申請条件のうち交付対象設備は、「太

陽電池モジュールの公称最大出力の合計値が１キロワット以上１０キロワット未満のもの」「未使用品

であるもの」「発電された電気の一部又は全部を、既存住宅内で自家消費するもの」としており、交

付対象者としては、「自ら所有し、かつ、居住している市内の既存住宅又はその敷地若しくは隣接

する土地に交付対象設備を設置する個人」としている。

これまでの実績は、

令和４年度は予算枠２０件、申請件数１８件。

令和５年度は予算枠４０件、申請件数３４件。

令和６年度は予算枠４０件、申請件数４０件で、令和６年度は１１月１１日時点で予算枠の上限に

達している。

問 特別支援学校に在籍している不登校の児童生徒に対し、当市の適応指導教室に通室すること

は可能か。

答 発達や療育の面での対応が必要な児童生徒にとっては、県立特別支援学校による適切な支援が

必要であると考え、実際に県教育委員会からの依頼があり、市内在住の県立特別支援学校に通

学する児童生徒であれば、検討するが、市の適応指導教室において、発達や療育の面で十分な

支援を提供することは難しい状況である。

問 ペアレントメンターの養成数を増やすとともに、積極的に利用ができるような周知方法やＷｅbを活

用した「交流・相談事業」についての現状は。

答 埼玉県では、発達障害ペアレントメンター事業として、ペアレントメンター養成研修を実施し、将来

ペアレントメンターとして活躍できる人材の育成を行っている。

また、「交流・相談事業」としてペアレントメンターによる発達障害オンライン講座を開催し、「コミュ

ニケーション」や「家庭でできる支援」などテーマごとの話題提供や、同じ立場の親同士がゆっくり

話のできる交流会を設定し、保護者支援を行っている。

本市では、これら県の取り組みについてホームページで周知を図り、市民からの相談の際には講

座の紹介を行っている。今後は、発達障害のあるこどもが多く通う特別支援学校のPTAとの懇談会

など、保護者と接する機会を捉え周知を行っていく。

問 カーボンニュートラルSAITAMAネットワークの本市としての取組状況は。

答 埼玉県では、地球温暖化対策に取り組む県内の市町村を支援するため、カーボンニュートラル

SAITAMAネットワークを令和５年度より組織した。このネットワークは行政、大学、企業、専門家等

で構成され、市町村と大学、企業等との有機的な連携体制の構築等を推進するもので、具体的な

取り組みは、市町村が地球温暖化対策を進めるに当たって抱える課題と、ネットワークに加入する

大学・企業等が持つ解決ノウハウや専門知識・技術とのマッチングを行い、市町村の対策を支援

するもので、現在２種類のワークショップが開催されている。

市は２種類のワークショップにそれぞれ参加しており、県内他市町村の先行事例や、参加企業が

提案する、地球温暖化対策の情報収集に取り組んでいる。

問 地球温暖化対策についてカーボンニュートラルSAITAMAネットワーク活動をどのように活用してくのか。

答 カーボンニュートラルSAITAMAネットワーク活動に参加した中で得られた知見については、来年

度予定している環境基本計画の中間見直しにおいて、地球温暖化対策の施策検討に活かしてい

く。今後も、引き続き活動に参加し、他市町村、大学、企業等との情報交換等を通じて、地球温暖

化対策に取り組んでいく。
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【今議会に提出された議案】
　

◆主な議案と事業等

◆議員提出議案

◆東松山市議会政務活動費等のあり方に関する協議会

市長から提出された議案２５件、議員提出議案２件は慎重審査の結果、全て原案のとおり可決されま

した。また、陳情は２件でした。主な内容は次のとおりです。

・一般会計補正予算（第６号）

予算総額 歳入歳出に278,646千円を追加し、

総額を36,739,514千円とする。

歳入

生活扶助・医療扶助等負担金 98,532千円

財政調整基金繰入金 170,846千円

歳出

生活扶助・医療扶助等 163,034千円

東松山弓道場増築工事 43,659千円

学校給食まかない材料費等 26,840千円

・一般会計補正予算（第８号）

予算総額 歳入歳出に352,266千円を追加し、

総額を36,813,134千円とする。

歳入

物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付

金 352,266千円

歳出

住民税非課税世帯への物価高に対する給付

300,000千円

住民税非課税世帯の子育て世帯への物価

高に対する給付 32,000千円

システム変更委託料、給付金業務委託料、

郵便料等 20,266千円

・監査委員の選任

任期満了に伴い、梶田美佐子氏を再任

（任期：令和7年1月1日～令和10年12月31日）

・固定資産評価審査委員会委員の選任

任期満了に伴い、五十川剛俊氏を再任

（任期：令和7年1月1日～令和9年12月31日）

・債権管理条例制定

市の債権の管理に関する事務について必要

な事項を定めることにより、市の債権を適正に

管理する。

・指定管理者の指定

市民健康増進センター

指定管理者：（株）オーエンス

期間：令和7年4月1日～令和12年3月31日

子育て支援センター

指定管理者：（株）コマーム

期間：令和7年4月1日～令和12年3月31日

農林公園

指定管理者：アイル・コーポレーション（株）

期間：令和7年8月1日～令和12年7月31日

・請負契約の締結

松高前通線（松葉町一丁目他）道路築造工事

契約先：伊田テクノス（株）

契約金額：213,400千円

１．東松山市議会の個人情報の保護に関する条例の一部改正

内容：刑法等の改正に伴い罰則に定める刑の種類を「懲役」から「拘禁刑」に改めるもの。

２．国民健康保険制度の改善を求める意見書

定率国庫負担割合を引き上げ、負担軽減策を拡充・強化、こどもに係る対象年齢や軽減割合

を拡大するなど、制度拡充を求め国に意見書を提出。

議長からの諮問を受け政務活動費（一人年間180,000円：

月額15,000円）の増額等を検討する協議会を立ち上げ、数

か月にわたり議論した結果、昨年度は、3つの会派が残金

を返還していることから、増額を求めるのではなく、運用方

法の見直しや緩和により一層の充実を図るとし、空港連絡

バス（リムジンバス）利用の際は運賃の実費を充てられること

や宿泊費（一泊二食付）の上限額を2,000円引き上げ

18,000円とすることなど7項目の見直しを提言した。 東松山市駅伝競走大会（12月1日）東松山陸上競技場
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【活動状況】

【参議院比例代表選挙　ＪＡＭ組織内候補予定者】

◆次回の議会定例会開催予定

◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇

【編集後記】※当通信は、議会終了ごとに発行します。

２０２５年（令和７年）がスタートしました。今年も政治、経済、スポーツ・文化・芸術、自然・生活環境

など激変が予想されますが、明るく希望の持てる話題が多くなることを期待します。今後も「初心を忘

れず」、真摯に議会活動に取り組みますので、引き続き皆様からのご意見、ご要望をお寄せください。

会期は、２月２１日（金）から３月２１日（金）までの２９日間です。その内、一般質問は３月１０日（月）・１１

日 (火)・１３日（木）の３日間です。本会議はインターネットでライブ中継を行っています。

産別労働組合ＪＡＭでは、本年７月の参議院比例代表選挙の

組織内候補予定者 郡山りょう氏を基幹労連と共に応援しています。

郡山りょう です

10/1 (火) ボッシュ労組及びＳＣ打合せ

10/2 (水) 献血

10/5 (土) 松葉町役員会

10/8 (火) 東松山市陸協理事会

10/10 (木) 松山中学校体育祭

10/12 (土) ヴァレオジャパン労組定期大会

10/13 (日) 県下クラブ対抗・記録会準備

10/14 (月) 県下クラブ対抗・記録会

10/15 (火) 連合埼玉市長・町長政策懇談会

全国都市問題会議

10/20 (日) ひがしまつやまアートフェスタ

10/21 (月) ボッシュ労組定期大会

10/22 (火) つくば市議会議員選挙応援

10/24 (木) 警察との打合せ、東松山市陸協役員会

韓国原州市訪問

10/29 (火) 鳩山町長面会

10/30 (水) ボッシュ労組北関東支部中央委員会

10/31 (木) 全員協議会

韓国原州市議会議員団対応

日本スリーデーマーチ

ＪＡＭ議員団東日本エリア会議

11/7 (木) 連合埼玉教育フォーラム

東松山市陸協理事会

11/9 (土) 松葉町防災訓練

11/12 (火) 議会報告＆意見交換会（東２Ａ）

ＳＣ事務局会議

総務常任委員会行政視察

11/17 (日) 東松山消防団特別点検

戦没者追悼・平和祈念式典

11/18 (月) 議会報告＆意見交換会（東３Ａ）

11/1(金)・2(土)

10/16(水)～18(金)

10/25(金)～27(日)

11/3(日)～4(月)

11/5(火)～6(水)

11/13(水)～15(金)

11/19 (火) 議会報告＆意見交換会（東２Ａ）

東松山市陸協役員会

11/20 (水) 議会報告＆意見交換会（東３Ａ）

11/21 (木) 全員協議会、議会運営委員会

11/22 (金) 会派行政視察

11/23 (土) 社会福祉協議会法人設立50周年記念大会

11/24 (日) クイーンズ駅伝

11/26 (火) 本会議（開会）

ＪＡＭ議員団西日本エリア会議

11/29 (金) 議案調査、東松山市陸協役員会

12/1 (日) 東松山市駅伝競走大会

12/2 (月) 議会報告＆意見交換会（東１Ａ）

12/3 (火) 本会議、議会報告＆意見交換会（東１Ａ）

12/4 (水) 総務常任委員会

12/5 (木) 東松山市陸協理事会

12/6 (金) 議会報告＆意見交換会（東１Ａ）

比企地域協議会地協委員会

12/7 (土) 松葉町役員会

本会議（一般質問）

本会議（一般質問）

12/17 (火) 予算決算常任委員会理事会

ＳＣ事務局会議

12/18 (水) 予算決算常任委員会

12/19 (木) 東松山市陸協役員会

12/20 (金) 本会議（閉会）

12/21 (土) ボッシュクリスマスイベント

12/22 (日) 松山高校陸上競技部ＯＢ会陸上講習会

12/23 (月) 議会報告＆意見交換会（東３Ａ）

12/25 (水) 比企地協政策制度要請（東松山市）

12/26 (木) 平和のための戦争展反省会

ニューイヤー駅伝準備12/29(日)～31(火)

11/27(水)～28(木)

12/9(月)、10(火)

12/12(木)、13(金)
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